

Luis Zambrano: “Desde el Ejecutivo, deberían pedir perdón de manera auténtica”

Por: La mula. 18/02/2023

El párroco de Juliaca señaló que el diálogo si es posible si la presidenta Dina Boluarte empezara por pedir perdón por las víctimas de la represión en las protestas.

El diálogo en Juliaca sí sería posible si **desde el Poder Ejecutivo, empezando por la presidenta Dina Boluarte, pidieran perdón de manera auténtica**, señaló, en La Mula TV, el sacerdote Luis Zambrano Rojas, de la Parroquia Pueblo de Dios.

En el programa ‘Al Filo’, Zambrano Rojas hizo referencia a la época del terrorismo, cuando ni los terroristas, ni las fuerzas del orden, pidieron perdón por las masacras perpetradas contra la población civil.

“Somos un país donde no se pide perdón, así no más se pasa. Y después el señor Fujimori tampoco pidió perdón”, dijo en entrevista con Javier Torres.

Para el sacerdote, quien lleva más de 40 años en la región Puno, lo que se podría hacer y que el pueblo aceptaría es que representantes del Gobierno pidieran perdón de manera auténtica.

“¿Qué es lo que se podría hacer? Yo creo que nuestro pueblo lo aceptaría: no decir qué pena que ha muerto una persona, mi sentido pésame, como todos dicen o a veces en el Congreso dicen un minuto de silencio por los que han muerto. Eso es casi como una burla. Pero si **desde el Ejecutivo, en una conferencia de prensa seria, los del Ejecutivo, empezando por la señora presidenta, pidieran perdón auténticamente** y decir en esto nos hemos equivocado, los valoramos a ustedes, estamos descubriendo lo que ustedes son, yo creo que la gente sí aceptaría un diálogo”, dijo.

Zambrano Rojas reiteró que tiene que haber un perdón primero pero auténtico y cuestionó el doble discurso de llamado al diálogo pero ejerciendo violencia.

“¿Cómo se va a dialogar cuando por un lado se quiere hablar y por otro lado se reprime, se mata, se ningunea a este pueblo tan importante como es Puno y en este caso Juliaca?”, señaló.

En La Mula TV, el parroco de Pueblo de Dios de Juliaca **rechazó la supuesta influencia de Bolivia en las protestas** y sostuvo que esta era una excusa del Gobierno para deslegitimar las demandas políticas de la ciudadanía.

“El Gobierno no ha dado ninguna prueba. No se puede hablar tan fácil de una cosa tan peligrosa. Nunca hemos visto a esa gente. Es una especie de pretexto para no tomar en serio estos reclamos”, dijo.

De igual manera, el sacerdote cuestionó a quienes piensan que los manifestantes están manipulados como si estos no pensarán por sí mismos.

“En el fondo hay un **racismo, que dice que la gente de acá no piensa**. Yo que estoy tanto tiempo, veo que no es así, la gente tiene su valor grande”, señaló.

El pasado 9 de enero, 17 civiles perdieron la vida durante las protestas en Juliaca contra el gobierno de Dina Boluarte y el Congreso. Todos estos fallecidos fueron víctimas de proyectiles de armas de fuego, según el Ministerio Público.

Ante ello, con apoyo de organizaciones de derechos humanos y el acompañamiento del sacerdote Luis Zambrano, los familiares han constituido la Asociación de Víctimas y Mártires de Juliaca con el objetivo de unir fuerzas para exigir justicia y reparación al Estado peruano.

Mira la entrevista completa al sacerdote Luis Zambrano, de Juliaca, en La Mula TV:

<https://youtu.be/AtY1nPXdFWk>

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: La mula

Fecha de creación
2023/02/18